

**特定非営利活動法人  
ニッポン・アクティブライフ・クラブ**  
事務局:大阪市中央区常盤町2-1-8 FGビル大阪 〒540-0028  
電話06-6941-5448(代表) FAX06-6941-5130

 ホームページ <http://nalc.jp> 隔月  
Eメール編集室・・kaiho@nalc.jp 10日発行



ナルクの現勢 2021年11月現在			
地 域	活動拠点数	地 域	活動拠点数
北海道	11	中 部	7
東 北	5	近 畿	32
関 東	22	中 国	5
信 州	3	四 国	3
北 陸	2	九 州	3
合 計		93	
海 外		活動拠点数	
ナルクUSA		1	
ナルクスイス		1	
ナルクUK		1	
ナルクオランダ		1	
合 計		4	

# いきがい・助け合いサミットin神奈川

## さわやか福祉財団主催

## 成功裏に終わる

(公財)さわやか福祉財団主催の「いきがい・奈川」は、本年9月1日(水)～2日(木)日に横「フィコ横浜」を会場に開催された。今回は一昨第2弾で来年開催予定の東京サミットを含め、合った仕組みと実践～」をコンセプトに熱弁が繰り広げられていた。このセミナーは、新型コロナ感染の状況を踏まえ、当初は会場参加を想定して開催されたが、オンライン参加も可能とされ、最終的にオンライン参加者数が1500名、オフライン参加者数が3500名規模のハイブリット型での開催となり、会場は特設会場に展示され作られた活動や想いを描いたポスターは139点で計画が進められたが、ミットに彩をそえた。

コロナ感染拡大の勢いが衰えを見せらず開催直前に各登壇者と参加者に対し、ライブ配信によるオンライン参加主体の方法に転換された、全体で300名の参加で盛況裏に終了した。

弁が展開され、「幸せ

助け合いサミットへの神  
浜市みなとみらいの「パシ  
年の大坂サミットに続く  
ホップ・ステップ・ジャ  
域包括ケアへ生活を支え  
り広げられた。

その一

サミットから学ぼう

いや活動者からも多く選ばれており、発表される内容はいずれも地域のニーズを把握し、住民の意向を踏まえて、経験と知識と工夫を駆使して企画され、実践に移し成果を挙げている事例が多かつた。

ナルクはこのサミット紹介する。

## ツトから学ぼう

特に千葉大学教授の近藤克則氏は「情けは人のためならず」と題し、「日本老年学的評価研究」で高齢者1・5万人を9年追跡された調査結果を発表された。心配事を聞いてくれる人がいること7%、病気で数日間寝込んだ時

月に全国の拠点にサミットの開催と参加の案内を行い、開催当日は本部と共に拠点によつてはオンラインで参加したところもある。ナルクの日常生活等に参考にさせてもらえたようなものから数点紹介する。

ナルクの顧問をお願いしている堀田力氏が会長をされてい る「さわやか福祉財団」が創立30周年を迎えた。11月1日に30周年を記念し「全国フォーラム」を開催された。「すべての人の身近に助け合い活動を、日々の暮らしを支える助け合い団体づくり」を挑戦課題として、全国津々浦々に助け合い団体が必要との思いを、30年前の設立時から訴えかけ、1000を超える助け合い活動団体を設立された。全国に助け合い活動が根付くには、これから10年間が頑張りどころと決意も新たにされている▼ナルクも一昨年25周年を迎えた。ナルクの永続的発展を目指し「ナルク25年新たな時代へ!」の旗のもと「ナルクビジョン」を策定し全拠点で挑戦している▼新型コロナウイルスの影響で拠点活動は厳しい状況が続くと思われるが、この時こそ会員の皆

团体资助会员

あいおい損保ニッセイ同和損害保  
険・亀岡病院・関西電力労働組合・  
近畿労働金庫・公益社・CGC グル  
ープ・全電通近畿社会福祉事業団・  
東北電力労働組合・東北発電工業労  
働組合・東京電力労働組合・パナソ  
ニック・パナソニックグループ労働  
組合連合会・ユアテックユニオン・  
労働者福祉中央協議会・亀岡松花苑  
(みづの木)・ライフ薬局・(株)明倫  
社・ダイハツ労働組合・ダイキン工  
業労働組合・ディサービスセンター  
(さくら) (敬称略)

迎えられた▼11月1日、「国フォーラム」を開く。の身边に助け合い出来る助け合い団体として、全国津々浦々に思いを、30年前の設立を、00を超える助けた。全国に助け合いながらの10年間が頑張ってきた。ナカルタ。ナルクの永続的な「年新たな時代へ！」ヨン」を策定し全団体コロナウイルスの状況が続くと思われる様との関係を密にし題に対し果敢に挑戦。周年に向けて重要な

神野  
毅

和氣

ナルクの顧問をお

名張東拠点・すずらんクラブの要として、日々奮闘いただいている事務局長を紹介します。

森さんがナルクに入会されたいきさつが、珍しいケースなどで披露いたします。平成20年5月に名張東拠点設立総会に、来賓として出席。当時地域の市民センター館長として住民から

敬愛され活躍中でした。この総会には本部から田辺副会長にご出席頂いており、田辺副会長と森さんが同じ会社の先輩・後輩の関係で、ナルクに入って盛り上げてくれないかとのお話をあり、入会が決まりました。のことから拠点と本部に太いパイプができました。

その後、本部のリーダー研修会に参加するなどして、拠点の運営に大いに力を發揮。事務局長のほか会計も担当頂き、運営委員会の事項書き取りから行事の企画や下見なども身軽にこなし、拠点の要としてなくてはならない人です。

樹医の資格保持者であり、知識と技能を發揮して庭木の剪定や小学校の学校林ボランティアとしても活躍中。ナルクの預託活動では庭木の剪定や草刈りのリーダーを務め、依頼者の庭木相談や作業の段取りなどで仲間から頼りにされています。現役時代に培った電気器具関係の知識も豊富で会員からの修理依頼や家電の相談に気軽に応えています。

趣味の面では地域のソフトボールチームの監督兼選手として活躍。ゴルフでは「飛ばしの森」として地域のコンペで有名。海釣りでは息子さんやお孫さんとの釣行を楽しみにされています。特筆すべきは、奥様と帰省する際はドライブを兼ね四国八十八カ寺に寄り、すでに4巡。そして西国三十三カ寺も2巡するなど、広範囲なドライブを楽しんでおられます。

地域への貢献としては子供たちの見守り・指導を業務とする少年警察協助員、子供たちの想い出作りとして始まった「どんど保存会」の会長、小学校運営協議会会長、すずらん台選挙管理者など、ナルク以外にも多くの活動に尽力されています。

名張東拠点  
森征四郎さんの巻



敬愛され活躍中でした。この総会には本部から田

辺副会長にご出席頂いており、田辺副会長と森さんが同じ会社の先輩・後輩の関係で、ナルクに入って盛り上げてくれないかとのお話をあり、入会が決まりました。のことから拠点と本部に太いパイプができました。

その後、本部のリーダー研修会に参加するなどして、拠点の運営に大いに力を發揮。事務局長のほか会計も担当頂き、運営委員会の事項書き取りから行事の企画や下見なども身軽にこなし、拠点の要としてなくてはならない人です。

樹医の資格保持者であり、知識と技能を発揮して庭木の剪定や小学校の学校林ボランティアとしても活躍中。ナルクの預託活動では庭木の剪定や草刈りのリーダーを務め、依頼者の庭木相談や作業の段取りなどで仲間から頼りにされています。現役時代に培った電気器具関係の知識も豊富で会員からの修理依頼や家電の相談に気軽に応えています。

趣味の面では地域のソフトボールチームの監督兼選手として活躍。ゴルフでは「飛ばしの森」として地域のコンペで有名。海釣りでは息子さんやお孫さんとの釣行を楽しみにされています。特筆すべきは、奥様と帰省する際はドライブを兼ね四国八十八カ寺に寄り、すでに4巡。そして西国三十三カ寺も2巡するなど、広範囲なドライブを楽しんでおられます。

地域への貢献としては子供たちの見守り・指導を業務とする少年警察協助員、子供たちの想い出作りとして始まった「どんど保存会」の会長、小学校運営協議会会長、すずらん台選挙管理者など、ナルク以外にも多くの活動に尽力されています。

(名張東代表 大橋 健)



## サミットから学ぼう

その二、

全国で毎年400万人の企業OBが輩出される企業OBが輩出されると云われている。

2年前の大坂サミットから継続して取り上げら

れた分科会テーマのひと

つに「企業OBに助け合

いによる生活支援活動へ

の参加を促すにはどうす

ればよいか」があつた。

全国各地の無償・有償ボ

ランティア団体等から活

動に参加してもらえる人

が減少してきているとい

う話は、よく聞かれるよ

うなつてきている。特に担

うになつてきている。



